

4 Politique

Cinquante-sixième anniversaire de l'indépendance/Parade culturelle
La culture gabonaise, une marque d'indépendance

Prissilia MOUSSAVOU MOUITY
 Libreville/Gabon

Au rythme des chants traditionnels et danses du Gabon, les Librevillois ont célébré le 56e anniversaire de l'Indépendance, le mardi 16 août 2016, sur le Boulevard triomphal.

MARDI dernier, les Librevillois, massés sur le Boulevard triomphal, plus précisément devant le palais du sénat Omar Bongo Ondimba, ont assisté à la grande parade culturelle annuellement organisée dans le cadre de la commémoration de l'accession de notre pays à la souveraineté internationale, le 17 août 1960. Le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, a donné le coup d'envoi de ce rendez-vous qui valorise le patrimoine culturel gabonais dans toute sa diversité. C'est dans ce sens que les rites, rythmes et danses gabonaises ont été exécutés et présentés au public plusieurs heures durant. Le public et les officiels ravis ont manifestement apprécié le passage, devant la tribune officielle, des différents groupes traditionnels qui ont, à travers leurs prestations, mis en valeur la diversité



Photo : Joe Manianga

Les officiels ont suivi avec enthousiasme la grande parade culturelle sur le Boulevard triomphal.



Photo : Prissilia Moussavou Mouity

Exécution d'une danse traditionnelle gabonaise.

et la richesse culturelle du Gabon. Au son du "ngombi", du "balafon", des "tam-tams", des baguettes appelées en langue ipunu "mikekili", des danses Ikoku, Malamou, Maniala, Lingwala ont été exécutées avec brio par les différents groupes traditionnels conviés. Le public a pu apprécier, de la sorte, la richesse culturelle de

chaque province du Gabon. Car, chacune des neuf régions du pays était valablement représentée dans les chorégraphies et sonorités musicales pendant un laps de temps, devant la tribune officielle. Les amateurs des masques traditionnels étaient également servis, notamment avec le passage des "Okukwe", et des différents masques gabo-

nais. Le groupe de danse Ecko de l'Estuaire a su, à travers la danse dite "Gaulle", valoriser la culture gabonaise à partir d'une danse et d'une sonorité héritées de la coloniale. Cette danse baptisée du nom du général français Charles de Gaulle est, en fait, un savant mélange du modernisme et du

traditionalisme. Les communautés amies du Gabon n'étaient pas en reste. Le Cameroun, le Togo, le Sénégal, le Tchad, Sao-Tomé et Principe ont, entre autres, pris une part active à cette grande parade culturelle. Laquelle fut belle, bien qu'on ait noté, cette année, un manque d'engouement des populations.



Photo : Joe Manianga

Passage d'un groupe traditionnel.



Photo : D.R

Une phase de passage des communautés amies.

Gabon-Etats-Unis/Célébration du 17-Août/ Message de félicitation

Washington salue les efforts d'organisation d'un scrutin libre et transparent au Gabon

Les Etats-Unis se sont félicités des engagements du président Ali Bongo Ondimba à organiser des élections libres, justes et pacifiques au Gabon. C'est dans un message parvenu, hier, à notre rédaction, à l'occasion de la commémoration du 56e anniversaire de l'accession de notre pays à la souveraineté internationale.

Washington souligne que le soutien du chef de l'Etat gabonais pour les institutions et les processus démocratiques transparents peuvent servir de modèle à d'autres pays de la région.

De même, les Etats-Unis apprécient son amitié avec le Gabon, et se réjouissent du partenariat continu qui lie les deux pays à l'appui de la croissance économique et une bonne gouvernance environnementale. En particulier dans les domaines du changement climatique, de la foresterie durable, la gestion de la faune et de la protection de la diversité biologique.

Décorations

Plusieurs citoyens gratifiés



Photo : Wilfried Mbinah

Le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba, procédant aux décorations de certaines personnalités.



Photo : Antoine Essone Ndong

La première phase des décorations était dirigée par la grande chancelière des ordres nationaux.

P.M.M
 Libreville/Gabon

LE 16 août dernier, à l'esplanade du Sénat, le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, a procédé, dans le cadre des manifestations de la Fête de l'Indépendance, à la remise de décoration à quelques membres du gouverne-

ment, personnels des Forces armées et autres citoyens gabonais. En effet, à l'occasion de cette journée historique, comme à l'accoutumée, certains citoyens ont été récompensés pour leurs loyaux services, leur dévouement et leur contribution dans la construction de la Nation. Les dites cérémonies de décorations se sont dérou-

lées en deux phases. La première que dirigeait la Grande chancelière des Ordres nationaux concernait, entre autres, des membres du gouvernement, des opérateurs économiques, des agents des Forces armées. Ont été élevés au grade d'Officier de l'Ordre national de l'étoile équatoriale, les membres du gouvernement dont les noms suivent : Madeleine Berre,

Guy Bertrand Mapangou, Gabriel Tchango, Mathieu Mbouma Nziengui, Paulette Mengue, etc. Tandis que les titres de Chevalier de l'Ordre national de l'étoile équatoriale et d'Officier de l'Ordre du mérite gabonais ont été décernés aux agents des corps des armées, agents publics, et autres opérateurs économiques. La seconde phase des dé-

corations a été présidée par le Grand maître des Ordres nationaux, Ali Bongo Ondimba. Au cours de cette séquence dix-sept citoyens dont Lucie Milebou Aubusson, Mathias Otounga Ossibadjou, respectivement président du Sénat, ministre de la Défense du Gabon, ont été élevés au grade de Commandeurs du mérite gabonais.